
Gemeinde Besenthal 
Der Bürgermeister der Gemeinde Besenthal 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Besenthal am Mittwoch, den 08.06.2022; 
Dörphuus, Am Brink 3, 23899 Besenthal 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:20 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Schmidt, Florian  

Gemeindevertreter 
Eberwein, Thomas  
Ladewig, Marko  
Mahnke, Andreas  
Rees, Björn ab TOP 5 - 19.35 Uhr 

Schriftführerin 
Benthien, Anke  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreterin 
Kröger, Doreen  

Gemeindevertreter 
Nothof, Mihaly  

 
 

 
 Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Änderungsanträge 
 
 

 



4)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

5)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

6)  Sachstand Solarpark Besenthal 
 
 

 

7)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

8)  Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2021 
 
 

 

9)  
 
       
10) 
 

Verschiedenes 
 
 
Grundstücksangelegenheiten (nichtöffentlicher Teil) 
 
 

11)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

 
 
 

Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
Herr Schmidt eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen die Gemeindevertretung be-
schlussfähig ist.  
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es werden keine Einwände zu der Niederschrift vom 16.02.2022 erhoben.  
 

  
3) Änderungsanträge 

  
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 

  
4) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 

  
Herr Schmidt erklärt, dass der Tagesordnungspunkt „10.) Grundstücksangele-
genheiten“ in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln ist.  
 
Beschluss:  
Die Gemeinde Besenthal beschließt, den Tagesordnungspunkt „ 10.) Grund-



stücksangelegenheiten“ in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln.   
 
 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0  

 
Abwesenheit: 

Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter von der Beratung und Ab-
stimmung ausgeschlossen. 
   

  
5) Bericht des Bürgermeisters 

  
Herr Schmidt berichtet über folgende Angelegenheiten: 
 
- Am Frachtweg wurden von Herrn Uwe Carstens zwei Informationsschilder auf- 
  gestellt, dass es sich ehemals um den Hermann-Löhns-Weg handelt. Hierfür  
  wird an Herrn Carstens ein Dank ausgesprochen.  
 
- Der erste Verkehrsspiegel wurde an der L 205 am Kanalweg aufgestellt. Der  
  zweite Verkehrsspiegel wird auch noch aufgebaut.  
 
- Bei dem Defibrillator aus dem Dörphuus wurden die Pads gewechselt. Die be- 
  nötigten Batterien für den Ersatz wurden bestellt. 
 
- Der Telekommunikationsanbieter O2 wird sein Netz auf 5G erweitern. 
 
- Die bestellte Pumpe für die Freiwillige Feuerwehr wird noch dieses Jahr ge- 
   liefert. Ein genaues Datum wurde nicht genannt. Die Ausgaben in Höhe von ca.  
   16.000 € sind bereits in dem laufenden Haushalt veranschlagt worden. 
 
- Für den Bau eines neuen Bullenstalls auf dem Hof Ladewig wurde eine Geneh-  
  migung erteilt. 
 
- Ferner wurde durch die stellvertretende Bürgermeisterin, Frau Kröger, eine Ver- 
  zichtserklärung für den Bau der Rettungswache auf dem ehemaligen Grund -    
  stück der Firma Ladewig abgegeben. 
 
- Die Gemeinde Langenlehsten hat einen 2. B-Plan für die innerörtliche Bebau- 
  ung von fünf Grundstücken aufgestellt. Hierzu wurde seitens der Gemeinde  
  Besenthal das Einverständnis erteilt. Die Gemeinden Bröthen, Müssen und   
  Schulendorf beabsichtigen auch noch Bebauungsgebiete auszuweisen. 
 
- Am 02.06.2022 fand die Sitzung des Verwaltungsausschusses des Schulver- 
  bandes Büchen statt. U. a. wurde der Nachtragshaushalt beschlossen. Die  
  Schulverbandsumlage wird noch nicht erhöht.    
 
- Die Sanierung des „Wasserkrüger Weges“ im Ortsteil Sanakow erfolgt erst nach  
  Abschluss aller Holzarbeiten.  
 

  
6) Sachstand Solarpark Besenthal 

  
Herr Schmidt informiert, dass nunmehr die Stellungnahme der landesplaneri-
schen Stelle vorliegt: es wurde sich jetzt für den Bebauungsplan entlang der Au-
tobahn entschieden. 



Aufgrund der jetzt vorliegenden Stellungnahme will die Firma Vattenfall den Bau 
an der Autobahn vorantreiben. Es fehlen jedoch noch das Gutachten zum Natur-
schutz sowie der Landschaftsplan. Eventuell kann in der nächsten Gemeinde-
ratssitzung ein städtebaulicher Vertrag mit der Firma Vattenfall getroffen werden, 
sofern die Aussagen vom Land und Kreis vorliegen.  
 

  
7) Einwohnerfragestunde 
  

Ein Bürger gibt an, dass der verlängerte Weg vom „Bohrturm“ in Richtung  
Besenthal mit Sand ausgebessert wurde, welcher leider auch Drähte und Nägel 
enthalten hat. 
 
Herr Schmidt teilt hierzu mit, dass das Kieswerk aus Segrahn im Rahmen der 
Erneuerung der L 205 in Gudow eine Ausweichgenehmigung vom Kreis erhalten 
hat, um den Weg vom OT Segrahn der Gemeinde Gudow bis nach Besenthal 
über den Ruhm nutzen zu können. Im Zuge dieser Ausweichgenehmigung hatte 
das Kieswerk zugesagt, Folge-schäden am Weg ausbessern zu wollen. Offen-
sichtlich wurde für die Ausbesserung minderwertiges Material genommen. 
Herr Schmidt wird sich mit dem Kieswerk erneut in Verbindung setzen und auf 
Abhilfe drängen.  
 
Eine Bürgerin fragt an, welcher B-Plan für den Bau des Solarpark forciert wird. 
Herr Schmidt informiert hierzu, dass der Bau entlang der Autobahn geplant wird. 
Dies beinhaltet auch gemeindeeigene Flächen. Es fehlen jetzt noch das Natur-
schutzgutachten sowie der Landschaftsplan.    
 

  
8) Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2021 

  
Herr Schmidt berichtet über die Haushaltsüberschreitungen. So dann gibt er das 
Wort an Herrn Eberwein weiter.  
Herr Eberwein verließt die Vorlage, die jedem Gemeindevertreter vorliegt. 
 
Der Finanzausschuss der Gemeinde Besenthal hat in seiner Sitzung am 
19.05.2022 die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2021 der Gemeinde Be-
senthal geprüft und dabei das Jahresrechnungsergebnis festgestellt. Dabei konn-
ten im Verwaltungshaushalt die Einnahmen und Ausgaben mit jeweils 176.467,66 
€ festgestellt werden. Der Vermögenshaushalt weist Einnahmen und Ausgaben 
von jeweils 13.001,87 € aus. Die Gemeinde Besenthal weist somit eine ausgegli-
chene Jahresrechnung auf. Der Haushalt 2021 schließt mit einem Überschuss in 
Höhe von 156,43 € ab. Der Überschuss wird zur Verstärkung der allgemeinen 
Rücklage verwendet. 
 
Bei den Ausgaben ergaben sich Haushaltsüberschreitungen im Verwaltungshaus-
halt in Höhe von 3.945,45 €. Im Vermögenshaushalt betrugen die Überschreitun-
gen 1.200,39 €. 
 
Weitere Wortmeldungen gibt es nicht. Daher bittet Herr Eberwein um Abstimmung. 
 
 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Besenthal beschließt, dass das Ergebnis der Jahres-
rechnung im Verwaltungshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben mit jeweils 
176.467,66 € festgestellt wurde. Im Vermögenshaushalt wurden die Einnahmen 



und Ausgaben mit jeweils 13.001,87 € festgestellt. Die Gemeinde Besenthal weist 
somit eine ausgeglichene Jahresrechnung auf. Der Haushalt 2021 schließt mit 
einem Überschuss in Höhe von 156,43 € ab, der zur Verstärkung der allgemeinen 
Rücklage verwendet wird. 
 
Haushaltsüberschreitungen ergaben sich im Verwaltungshaushalt in Höhe von  
3.945,45 €. Im Vermögenshaushalt ergaben sich Überschreitungen in Höhe von  
1.200,39 €. Die eingetretenen Haushaltsüberschreitungen werden genehmigt.  
 
Abstimmung:  Ja: 5    Nein: 0  Enthaltung:  0 

 
Abwesenheit: 

Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter von der Beratung und Ab-
stimmung ausgeschlossen. 
 

  
9) Verschiedenes 

  
Herr Schmidt teilt mit, dass die SH-Netz AG für einen Blühstreifen Blumensaat 
gespendet hat. Die SH-Netz AG möchte mit den verschiedenen eingehenden 
Fotos zu den Blühstreifen Werbung für sich machen. Herr Schmidt will daher ver-
suchen, dass die SH-Netz AG die Kosten für das Anstreichen des Transformators 
in der Dorfstraße über-nimmt.  
 
Sodann schließt Herr Schmidt die öffentliche Sitzung.  
 

  
11) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 

  
Herr Schmidt stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Sodann berichtet Herr Schmidt aus der nichtöffentlichen Sitzung, dass die Ge-
meinde Besenthal einen Bereich des Spielplatzes mit Ackerland von einem Bür-
ger der Gemeinde Besenthal tauschen wird.  
 
 

  
 
 
 
 

        gez. Florian Schmidt                                      gez. Anke Benthien 
 Florian Schmidt Anke Benthien 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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